

en gran parte en manos del duque de Alba. Fue enterrado en el convento de San Francisco de Salamanca, lo cual pudo ser el comienzo de orientación de los frailes hacia los oponentes del duque. Una cuñada del *licenciado*, Francisca Ordóñez, era monja en las Clarisas de Santa Marina en Zamora.

El empeño en la devoción franciscana no tenía un origen del todo espiritual: el enlace del padre del marqués de los Vélez con Luisa Fajardo había sido un compromiso político urdido por la Reina Católica. El momento crucial fue el día del fallecimiento de Juan Chacón, el 4 de julio de 1503. Sabiendo la Reina que el supuesto mayorazgo de Cartagena se tambaleaba al borde de la invalidez, con tan solo ganar la carrera para llegar primero al puerto pudo dictar las condiciones del acceso del futuro marqués al rico legado del *Adelantado*. Se había frenado la intervención de sus tías, hermanas de su difunta madre: precisamente una de ellas, Catalina Fajardo y Manrique, había sido persuadida a aceptar la regla de San Francisco en el monasterio de Santa Clara de Murcia, beneficiario así mismo de la magnificencia de Luisa Fajardo, y las otras dos fueron compensadas de una forma u otra (García Díaz, 1989, p.158). La hermana del marqués, Isabel Fajardo, murió en 1509, y fue enterrada vestida con el hábito franciscano (como la misma Reina en el convento franciscano de Granada) en la iglesia de Santa Olalla de Paredes de Nava.

El secuestro era en esta época el estilo del nuevo *Adelantado* de Murcia. A principios de 1504 instigó el del mismo deán de Cartagena (Cooper, 1991, ap. doc. 274). No podemos pensar que careciera de conexión con el asunto de Leonor Guevara, ni que fuera ajeno a otra acción piadosa del Deán, también de 1490, la dotación al embrionario convento dominicano en Murcia de los terrenos necesarios para su fundación. Tanto el nuevo *Adelantado* como su padre hubieran conocido el estrecho patrocinio de la orden dominicana por el duque de Alba. Subrayó la posibilidad de una conspiración contra el *Adelantado*, en beneficio del duque, un atentado del hermano del Deán contra los contratistas del alumbre del *Adelantado* Juan Chacón.